

BULLETIN DE LIAISON

DES ANCIENS ET AMIS DES AUBERGES DE JEUNESSE DE LA RÉGION RHÔNE-ALPES

Siège social:
AnAAJ Rhône-Alpes, 15, Avenue d'Italie 73100 Aix les bains

NUMERO 31
Décembre 1999



*Joyeuses fêtes de fin d'année
et que l'an 2000 vous apporte bonne santé et bonheur !!!*

Dernier numéro "national" ?

Suite à notre récente Assemblée Générale dont tu trouveras le compte-rendu succinct dans les pages intérieures, ce bulletin sera désormais envoyé uniquement aux copains abonnés (20F pour 3 ou 4 numéros par an, voir fiche ad-hoc). Donc, si tu souhaites continuer à garder le contact, il te restera à t'abonner. Ce geste nous montrera aussi qu'on a quelque utilité...

Noter que nous maintenons par contre l'envoi gratuit à un ou deux responsables par Anaaj (nous signaler les destinataires souhaités) et que celui-ci a été envoyé à plus de 1200 copains.

Un Bulletin qui fait le point !

Les années passent... l'an 2000 sera un moment charnière et sans s'être donné le mot Doudou et Béton ont tous les deux jeté un regard sur le monde qui nous entoure : Doudou sur notre cadre de vie en général et Béton sur notre cadre de vie anaajiste... Bien sûr tout le monde ne sera pas d'accord et c'est bien ce qui me plaît dans les témoignages vivants : ils sont une image de la vérité de chacun et c'est une bonne chose que nos lecteurs puissent nous dire qu'ils ne sont pas d'accord et rectifient ainsi notre vision individuelle, restreinte par essence. C'est ce que vous trouverez dans le prochain bulletin où le précédent article de Doudou a provoqué les réactions assez vives de Rémi Nace et Robert Brozille. Nous vous les donnerons si leurs auteurs en sont d'accord.

De la même manière, les entretiens que je suis en train d'enregistrer sont aussi une vision très personnelle de l'ajisme au travers de parcours qui sont uniques. Et c'est le même constat que j'ai fait en lisant les autobiographies de Pierre Rasquier (remarquable !) ou quelques autres copains. Que l'an 2000 permette à de nombreux copains de témoigner ainsi !

Daniel Bret

PROCHAINES RENCONTRES RHÔNE-ALPES

ouvertes à tous

Soirée Crêpes de la Chandeleur
le 2 février 2000 à 19 heures, à l'AJ d'Echirolles

Voyage en péniches
en Avril ou Mai 2000

Week-end "voyages des copains" :
à Aix-les-bains les 11 et 12 Mars 2000

Rassemblement de Juin
Balade en montagne à partir des AJ de la Clusaz ou Annecy.

Rassemblement en Corse
à Poggio Mezzana, fin Septembre 2000.

Participation à des Rassemblements extérieurs

Rassemblement des Bretons
à Pentecôte les 10/11/12 Juin 2000
Rassemblement à Fontaine de Vaucluse
avec les copains de la Borie à l'automne

Compte Rendu de l'Assemblée Générale de Lyon 13/14 Novembre 1999

Présents : 25

1- Rapport moral par Doudou

Activités limitées par notre dispersion. En voici le bilan : soirée Crêpes à Grenoble. Pas de sortie de ski commune. Balade en péniches appréciée. Week-end à l'AJ d'Autrans, belles balades et nuit agitée. Voyages de copains assez loin. Béton au rassemblement du Sud-ouest et à l'inauguration de l'AJ de Lille.

Décès de Jo Dépouly et Pierre Rieux.

Diffusion des Carnets et Cassettes 112 carnets et 92 cassettes.

Bulletin, rythme irrégulier. Voir comment améliorer cela.

Répertoire national : près de deux cents personnes sont candidates.

Entretiens vidéos : une dizaine de copains sont déjà enregistrés et que les contacts avec la FUAJ sont encourageants.

Après un court débat ce rapport est adopté à l'unanimité.

2- Rapport du trésorier par Daniel Bret

Le compte déjà publié dans le dernier bulletin est déficitaire (-3759,10F), mais cela s'explique par le stock de carnets tirés d'avance évalué à 14300F. Des dépenses et des recettes sont encore à venir

en particulier l'envoi du Bulletin "national" évalué à -4025F et des frais Entretien Vidéo. Daniel Bret rappelle l'évolution des adhésions qui sont passées de 114 en 1995 à 230 en 1998, 201 actuellement pour 1999. La relance en Mai de 200 copains en a ramené 81.

On s'en sort bien grâce aux versements de soutien des copains qui est presque quatre fois supérieur aux cotisations proprement dites, et grâce aux ventes de cassettes et carnets.

Les réviseuses aux comptes, Galinette et Jo Machot attestent de l'exactitude des comptes. Ce rapport est adopté à l'unanimité après un apport de quelques informations complémentaires.

3- Orientations

Le débat s'engage sur plusieurs points :

Rassemblements :

Plusieurs projets sont proposés (voir détail dans les pages suivantes) Soirée Crêpes, voyage en péniches, "voyages des copains", rassemblement de Juin, rassemblements extérieurs : avec les Bretons, avec les copains de la Borie, en Corse.

L'AG 2000 est reportée à Mars 2001 selon la proposition du trésorier.

Bulletin : La parution trimestrielle reste un but à atteindre. L'envoi national annuel, contesté, sera le dernier.

Parution d'un complément cassettes et carnets récapitulant les titres des 500 chants et publication d'un CD de 30 à 35 chants sont en projet

Faute de temps les orientations de la précédente AG sont simplement confirmées : Cotisations et tarifs, sans changement. Réviseur aux comptes les mêmes. Projet Vidéo : à poursuivre. Nécessité d'une rencontre pour visionner les films déjà enregistrés. Archives : Gina Jeannin propose de nous confier ses photos et autres documents. Ce qui est accepté. Répertoire national : devrait sortir courant 2000. Site internet : reste un projet.

Le rapport d'orientation est adopté à l'unanimité.

4- Elections.

L'équipe sortante accueille Suzanne Cagnon. Le CA est élu à l'unanimité. Resteront à confirmer les absents. Composition actuelle (15): Barillier Olivier, Bret Daniel, Cagnon Suzanne, Douart Georges "Doudou", Doutreix Nicole, Faurite Raymonde, Felkner Warvara "Vava", Fillon Clémentine "Missette", Gas Maurice, Mansey René, Portal Jeanine, Portal René, Rieux Georges "Béton", Wohlschlegel Nicole, Wohlschlegel Paul.

Le rapporteur Daniel Bret



Rassemblement à l'AJ de Lyon organisé par la "bande des quatre".

la bande des quatre : Jeanine, Doudou, Raymonde et Aimée



Nous étions vingt cinq copains au rendez-vous, venus de la Savoie, de l'Isère, de la Loire, du Rhône, et même de Lille et de la Marne !

L'AJ, une ancienne bâtisse rose, superbement restaurée, surplombe Lyon et sa région, offrant, par temps clair, sans brouillard, une vue jusqu'au Mont Blanc.

En début d'après-midi, visite du quartier Saint-Jean. Nous avons été très intéressés par les commentaires de notre guide, François, de l'Association "Renaissance du Vieux Lyon" qui avait, en plus, beaucoup d'humour.

Nous avons commencé par admirer la Cathédrale Saint-Jean du XIIIème siècle, puis les fameuses traboules, datant surtout de la Renaissance, restaurées avec art. Elles parcourent tout ce quartier ancien dominé par la Basilique de Fourvière.

Le soir, Assemblée générale dans un bistrot ouvert pour nous, suivie d'un bon petit repas reconstituant avec un vin chaud (car il faisait très frais).

Le dimanche nous nous sommes retrouvés à la Basilique de Fourvières, ensuite visite du musée gallo-romain qui abrite les collections les plus riches de la Gaule, dont de très belles mosaïques, et plus bas, les vastes ruines du Théâtre romain.

Nous sommes ensuite redescendus à St Jean pour terminer dans un restaurant genre "bouchon" (expression lyonnaise pour un restau-bistrot), qui a pied, qui par le funiculaire appelé "ficelle", situé entre le Vieux Lyon et l'AJ.

Malgré pluie et temps maussade, ce rassemblement s'est déroulé dans une excellente ambiance et une AJ accueillante.

Raymonde Faurite, Aimée Durand

Point de vue de Raymonde et Victor Vankeilsbeck

Ce qui nous a le plus ravis lors de ces deux journées :

De la visite des traboules du Vieux Lyon ou du musée gallo-romain : exaequo et grand merci à François de nous avoir si bien retracé le parcours de l'époque de François 1er... aux HLM si bien restaurées. Et les théâtres romains qui attestent de l'importance de Lyon à une époque où Lille n'était que marécages. Il ne faut surtout pas oublier l'accueil et des copains et aussi de l'AJ. Et le vin chaud de samedi soir ! Alors vraiment merci pour tout. C'est vrai, j'oubliais Fourvière ! Nous l'avions visitée vendredi 12, mais à part les grandes mosaïques retraçant des événements religieux, vraiment trop tarabiscotée pour nous.

A tous et pour tout merci.

PROJETS D'ACTIVITÉS

Rassemblements, voyages...

J'ai repris ici nos débats d'Assemblée Générale. Certains projets sont juste à l'état d'ébauche, d'autres sont déjà bien plus avancés et on te propose de t'inscrire. Ne laisse pas trop le temps passer pour nous signaler, avec la fiche d'inscription à découper en page intérieure, que tu es intéressé(e) ou pour boucler ton inscription. N'hésite pas à passer un coup de fil au responsable de l'activité ou lui écrire si tu veux de plus amples informations.

Plusieurs projets sont proposés. Bien sûr c'est sous réserve que les copains tenants des AJ ou organisateurs de rencontres dans les Anaaj extérieures à la nôtre soient d'accord pour nous recevoir et des contacts précis seront pris avec les responsables concernés par les copains rhône-alpins chargés de suivre ces projets.

Soirée Crêpes de la Chandeleur

le 2 février à 19 heures, à l'AJ d'Echirolles, plus le film sur le voyage en péniche de Paul, possibilité de ski le lendemain. Responsable : Béton.

Voyage en péniches

se ferait en Avril ou Mai, une douzaine de présents sont déjà intéressés. Responsables : Jeanine Portal et Yvette Thévenet.

Week-end

"voyages des copains" :

à Aix-les-bains les 11 et 12 Mars. Beaucoup d'entre nous ont fait des voyages assez loin : Egypte, Moyen Orient (Jordanie, Liban), Ouest-Canada (Yukon), et sont prêts à en parler. Resp. Daniel Bret.

Rassemblement de Juin

Balade en montagne à partir des AJ de la Clusaz ou Annecy. Resp. Daniel en

liaison avec René Mansey.

Rassemblements extérieurs

Doudou propose le **Rassemblement 2000 des Bretons, à Pentecôte les 10/11/12 Juin**. C'est les quarante ans de leur amicale. Resp. Doudou.

Rassemblement avec les copains de la Borie, à Fontaine de Vaucluse, fin Septembre début Octobre. Resp. Doudou.

Rassemblement en Corse proposé par Béton qui prépare le projet. Ce serait à Poggio Mezzana, pendant la deuxième quinzaine de Septembre.

A noter : L'AG 2000 est reportée à Mars 2001 selon la proposition du trésorier.

Crêpes de la Chandeleur et ski Mercredi 2 Février 2000 Grenoble

Nous renouvelons la soirée crêpes et animation (qui a connu un bon succès les années antérieures), et, sur la demande des participants à notre AG du 13 Novembre, nous y ajoutons une ou deux journées de ski les jeudi 3 et vendredi 4 février dans des stations proches (Chamrousse, Autrans, Sept Laux...)

Si le temps n'est pas bon, nous pourrions les remplacer par des visites culturelles : musées de Grenoble, site de la Bastille accessible en téléphérique, etc...

Coûts :

- Soirée crêpes avec boisson et salade de fruits ou autre dessert, 50 F environ.
- Nuit à l'AJ avec petit déjeuner : 70 F.
- °draps éventuellement 17 F.
- °repas du jeudi soir (facultatif) : 50 F.
- autres activités selon le prix de revient.

Inscriptions dès que possible :

par lettre à Georges Rieux 46 Rue Thiers 38000 Grenoble ou à l'Auberge de Jeunesse 10 Avenue du Grésivaudan. 38130 Echirolles. Par fax : 04 76 09 38 99, par internet : "grenoble-echirolles@fuaj.org".

Nous vous demandons d'indiquer dans votre demande :

- quand vous pensez arriver à l'AJ

d'Echirolles,

- par quel moyen (voiture, trains,...)
- quelles prestations vous prendriez (crêpes seulement, séjour à l'AJ, etc...)
- quelles activités vous désirez (ski alpin, ski nordique, raquettes...)

Il est aussi possible d'arriver avant le 2 Février et de rester jusqu'au samedi 5 suivant (consulter l'AJ tél. 04 76 09 33 52)

Pour ceux et celles qui ne viendraient qu'aux crêpes, rendez-vous à l'AJ le mercredi 2 février vers 18/19 heures (mais inscription préalable nécessaire).

Noter que Paul pourra nous présenter son film sur le voyage en péniche dont vous avez pu lire le compte-rendu dans le bulletin précédent.

Accès à l'Auberge de Jeunesse de Grenoble-Echirolles 10 Avenue du Grésivaudan 38130 Echirolles. tél 04 76 09 33 52

- par bus 1 direction Pont Rouge, arrêt La Quinzaine, AJ à 100 mètres.
- en voiture direction Echirolles-Ouest, Aj signalée sur RN75/85 (Cours Jean-Jaurès).

Béton

Neige en Isère

Il est possible de se retrouver pour des activités neige, en janvier 2000 ou après le 6 mars, aux auberges de jeunesse d'Autrans et de Chamrousse, pour une journée ou un week-end, ou plusieurs jours.

Ces deux AJ à 40 minutes de voiture de Grenoble sont faciles d'accès par des routes constamment déneigées.

AUTRANS : altitudes 1050/1700, pistes de fond de 160 km, ski alpin à Autrans, Méaudre, Lans-en-Vercors, Villard-de-Lans, raquettes, traîneaux à chiens, etc... tél : 04 76 94 77 15.

CHAMROUSSE : altitudes 1650/2250, 32 remontées mécaniques, 40 km de pistes de ski de fond, raquettes, etc... tél : 04 76 89 91 31.

Mais les directeurs de ces installations Lionel et Thierry, ne connaissent pas encore les périodes où ils auront des places disponibles. **Aussi le mieux serait de me faire connaître par lettre si vous êtes intéressés pour se retrouver à la neige, à quelle période, pour combien de jours, etc... Georges Rieux 46 Rue Thiers 38000 Grenoble.**

Coût approximatif : environ 200 F la journée (non compris : matériel, remontées mécaniques ou accès aux pistes de ski de fond).

Béton.

LES ANCIENS DES AJ... C'EST QUOI ?

Notre ami Béton a pensé que nos lecteurs seraient intéressés par une sorte de présentation rapide de la situation actuelle du mouvement des anciens ajistes, de leurs rassemblements et des relations avec les AJ d'aujourd'hui. Il a essayé de vous donner une photo de ce qui existe... bien sûr il y a peut être des erreurs et des omissions, mais cette tentative de présentation exhaustive et panoramique n'avait jamais été faite... J'ajouterais une seule petite phrase pour tirer un coup de chapeau à tous les copains qui font vivre ces associations, et en particulier ceux qui ont organisé des rassemblements nationaux... pas une mince affaire on a pu le constater.

Les Anciens des AJ

Environ 1500 en France et à l'étranger (plus de 1300 noms et adresses connus par l'Anaaj Rhône-Alpes), regroupés en groupes d'Anciens et Amis des Auberges de Jeunesse, sous des appellations diverses : amicale, groupe des anciens, ou plus précis comme La Borie dans le Vaucluse. Déclarées ou non ces associations ne sont pas fédérées.

Moyenne d'âge assez élevée (certains ont fréquenté les CLAJ d'avant-guerre et la FNAJ entre 1949 et 1954). Etats physiques variables allant des randonneurs, skieurs, cyclotouristes et grands voyageurs, à ceux qui ne marchent que très peu, parfois avec des cannes, ou qui ne peuvent accéder aux lits supérieurs des AJ.

Mais s'ils ont besoin d'un meilleur confort, beaucoup ont gardé l'esprit ajiste, se contentant d'un service réduit (à table notamment, même s'ils aiment bien les bons repas). Ils chantent volontiers.

Principales implantations :

d'abord les très actifs : Région Parisienne, Loire-Atlantique, Marseille. Puis le Sud-ouest (de la Charente au Languedoc, avec au moins un rassemblement par an ; Rhône-Alpes, s'est consacré à l'édition des carnets et cassettes de chants, mais peu d'autres activités ; le Vaucluse, sont venus à Poggio-Mezzana ; la Bourgogne, aiment les repas en commun ; le Nord, ont beaucoup agi pour la réouverture de l'AJ de Lille. Restent un bon nombre de copains assez isolés : Var, Alpes Maritimes, Hérault, Aude, etc...

Présence dans les AJ d'aujourd'hui



Certains anciens militent dans les AAG (Associations Ajistes Gestionnaires) : Isère, Rhône, Loire, Nord, Aisne, Vaucluse. Ainsi des copains se battent pour la réouverture d'une AJ à Toulouse, en Haute-Savoie, plusieurs se sont joints au CA de l'AAG, mais ne fréquentent pas l'Anaaj RA.

Les statuts de la FUAJ et de ses organismes décentralisés, adoptés en 1990, ont organisé la gestion des AJ et des activités ajistes par des Associations Ajistes Gestionnaires dont les conseils d'administration sont élus par les adhérents FUAJ de leur circonscription, qui peut être locale, départementale, interdépartementale, régionale ou même interrégionale. Cette organisation concerne environ les deux tiers du réseau FUAJ. Seuls les représentants des AAG participent à l'Assemblée Générale de la FUAJ.

C'est pourquoi le terme AAG est très employé dans les relations CD FUAJ-CA AAG, mais beaucoup d'associations gestionnaires ont conservé le sigle ADAJ utilisé auparavant, mais transformé "Association Départementale" en "Association Des Auberges de jeunesse" (de l'Isère, de la Savoie, de la Haute-Savoie, du Rhône, de la Loire, de Touraine, etc...).

Les Rassemblements d'anciens

Rassemblements Nationaux :

il y en a eu cinq en vingt ans. Le dernier en 1997 à Strasbourg à l'AJ du Parc du Rhin, a rassemblé 230 participants (dont une trentaine en caravanes). La participation financière a été de 780 F pour 2,5 jours de séjour et d'activités dont deux voyages en car (au total 350 km), un en bateau sur les canaux, visites, groupe folklorique alsacien, repas améliorés, etc... On a remarqué que certains

anciens avaient renoncé du fait du coût trop élevé.

Prochain rassemblement national envisagé en 2001 à la Rochelle ou ailleurs qu'en AJ.

Rassemblements régionaux.

ouverts à l'ensemble des anciens et amis, mais limités à 100/120 participants, parfois moins.

Les anciens du Sud-Ouest les organisent chaque année en Gironde, Corrèze, Tarn, etc... Le dernier au début septembre 1999 a regroupé 105 participants à Aspet, au pied des Pyrénées près de Saint-Gaudens, dans un centre de vacances de la FOL de Haute-Garonne.

Coût : 630 Francs pour deux journées, comprenant séjour dans un très bon confort (centre avec piscine), deux voyages en car (250 km au total), visites avec accompagnateurs, groupes folkloriques, repas améliorés, etc...

Les groupes de Marseille et alentours se réunissent très fréquemment à la Fontasse ou Marseille Bonneveine, ceux du Vaucluse à Fontaine de Vaucluse. D'autres en France d'une manière épisodique. On ne parle pas trop de la région parisienne ici car les copains ont souhaité limiter leurs rencontres à leurs adhérents (qui sont déjà fort nombreux).

En Rhône-Alpes, quelques fois par an, regroupant une cinquantaine pour les repas, la moitié pour l'hébergement (aux tarifs FUAJ).
Béton

Quelques nouvelles de l'Hexagone :

Les Anciens de la Borie (11/99)

évoquent leurs sorties passées et ont un programme précis : 18 Décembre 99 AG des Marseillais à l'AJ d'Arles. Du 17 au 20 Février 2000, séjour au Trays. Inscription avant le 15 Décembre. Puis un peu de poésie en couleurs...

L'Ancien Ajiste de Loire Atlantique (10/99)

lui aussi prévoit son réveillon de Pi-riac le 18 Décembre 99, et annonce Pentecôte 2000 avec le quarantième anniversaire de leur Amicale. Roger Tudal termine avec un texte de Jeannette Skapovski sur nos aptitudes physiques...

Rassemblement 2001

Jeannette nous annonce que suite aux problèmes de santé de sa fille elle laisse la place à Griffette pour s'occuper de la préparation de cette rencontre. Nous lui exprimons toute notre amitié. Nous sommes certain que Griffette saura mener à bien cette nouvelle tâche.

DE QUOI NOUS PLAIGNONS NOUS ?

Je voudrais brosser un tableau de notre vie à la LIBÉRATION, et la comparer à celle qui est la nôtre à l'aube de l'an 2 000.

- Rappelez-vous, les copains, quand en 1944, nos petits groupes d'Ajistes marchaient sur les routes désertes au pas cadencé, en chantant : "Gars de l'usine, venez avec nous." Nous sommes aujourd'hui des millions de randonneurs de tous âges !

- Quand nous arpentions le goudron des Nationales, nous bénéficions maintenant d'un très large réseau de Sentiers de Grande Randonnée (GR) et de Petites Randonnées (PR) à travers toute la France;

- Quand nous bivouaquions et campions sous nos tentes minces, sans double-toit, nous montons aujourd'hui des guitounes fonctionnelles ultralégères. Ou bien nous plantons des chalets de toile de 40 m², sans parler de tout l'équipement transporté. Ajoutons les innombrables caravanes et camions aménagés qui sillonnent le pays, accueillis dans des milliers de terrains de camping. Nous comptons six millions de campeurs en France !

- Quand nous pédalions péniblement sur nos lourds et vieux clous aux pneus fendillés, nous roulons maintenant sur des vélos de course, sans parler des millions de V.T.Tistes qui escaladent en pédalant, collines et terrains accidentés.

- Quand en 1939 d'après le Guide du C.L.A.J. ("Centre Laïque des Auberges de Jeunesse") 152 Groupes Locaux, dynamiques en diable, aménageaient, géraient avec des personnalités locales 403 AJ et Relais, ô certains sûrement un peu "cabanes à lapins" avec couchage sur des paillasses. Mais quel formidable dynamisme, pour en quelques années monter sans beaucoup de crédits un tel réseau dans toutes les régions !

- Aujourd'hui, les Amis de la Nature gèrent en France 76 chalets et gîtes, la



F.U.A.J. dispose de 184 AJ classées de un à quatre sapins. Certaines de véritables palaces avec machine à laver, clés magnétiques, etc... Elle annonce 130 000 adhérents, elle accueille des dizaines de milliers de jeunes, et totalise 1 500 000 nuitées. Mais que sont devenus les si actifs et formateurs clubs d'usagers ?

- Quand nous partions vers l'Algérie, l'Angleterre, la Grèce, c'était en stop ou en bateau. Maintenant, les avions permettent de se rendre partout, jusqu'en Chine en quelques heures.

- Quand en 1949, nous les "oiseaux migrants", nous nous sommes envolés sur les routes du monde, nous étions quelques centaines. Aujourd'hui des dizaines de milliers de "routards" sillonnent, sac au dos, notre planète !

- Quand en 1948, au Champel, avec l'U.N.C.M. (Union Nationale des Centres de Montagne devenue U.C.P.A. Union des Centres de Plein Air) et dans les AJ nous attaquions le ski, sans tire-fesse, nous damions nous-mêmes nos pistes que nous montions et descendions joyeusement. Aujourd'hui des millions de skieurs envahissent des centaines de stations qui tissent la toile d'araignée de leurs remontées mécaniques, toujours plus haut, toujours plus nombreuses.

- Quand en 1956, avec l'U.N.C.M. nous descendions la Vallée Blanche en ski l'hiver, et à pied, encordés, l'été, nous étions presque seuls. Maintenant la télécabine de l'Aiguille du Midi déverse chaque jour 3 000 skieurs qui transforment cette splendide vallée en un boulevard.

- Quand nous louions à la journée de lourdes barques à rames pour voguer sur nos rivières. Nous voyons maintenant dans tous les ports de plaisance d'innombrables bateaux, voiliers, yachts qui valent des fortunes, qui passent plus de temps à terre qu'en mer, que je ne peux pas, bien sûr, et ne souhaite pas posséder.

- Quand nous avions comme appareils photos, des boîtes carrées qui donnaient des petits clichés noirs et blancs plutôt flous. Maintenant, tout un chacun possède un appareil perfectionné produisant de belles photos couleurs. De très nombreux adeptes mitraillent en caméscope. Un des membres de notre équipe s'est même équipé du dernier modèle numérique couplé avec un ordinateur permettant, dit-il, de reproduire des merveilles.

- Quand nous lancions "Jeunes du monde entier, Salut !" en accueillant quelques milliers d'étrangers, la France d'aujourd'hui reçoit dans les 70 millions de touristes.



- Nous nous contactons par courrier. Qui n'a maintenant le téléphone ? Et les 16 millions de portables qui permettent d'être joints partout et appeler de presque n'importe où. J'avoue ne pas en posséder. Et le courrier électronique qui lui aussi se développe permettant de transmettre une lettre en deux secondes presque instantanément de l'autre côté du monde.

- Quand nous encourageons les jeunes travailleurs à passer leurs loisirs dans la nature, loin de leurs laides banlieues, aujourd'hui, lors des week-ends d'été, la majorité des habitants désertent leur ville pour la mer, la montagne, la campagne.

- On pourrait encore citer de nombreux aspects de cette évolution. En conclusion, je sais que toute médaille a son revers, que le confort isole, que la télé peut abrutir, que notre nourriture est trafiquée, que des bêtes ont été nourries avec des farines frelatées.

Je sais bien aussi, pour avoir travaillé au SECOURS POPULAIRE que la misère, les R.M.istes, les chômeurs, les sans-logis, les familles en difficulté, ça existe. Mais nos espoirs ne sont-ils pas en partie réalisés ? De toute façon, notre société mondialisée ne peut retourner en arrière. Seraient-ils nombreux les Français souhaitant revivre comme il y a soixante ans ?

Quelle sera la vie de nos enfants dans trente ans ? Qui le sait et de toutes façons nous ne serons plus là pour le découvrir. Alors abordons sereinement l'an 2 000 et continuons de camper, skier, véloter, randonner, voyager, chanter... le plus longtemps possible.

(à suivre)

Georges Douart dit Doudou.

Sommaire de ce numéro 31

Edito, dernier "national " et prochaines rencontres	p. 01
Activités de l'Anaaj Rhône-Alpes	
AG des 13/14 Nov. Compte-rendu	p. 02
Les Activités de l'Anaaj Rhône-Alpes	p. 03
Vie des Anaaj et les AJ d'aujourd'hui	
Les anciens des aj c'est quoi ? (GR)	p. 04
Mémoire ajiste : témoignages	
De quoi nous plaignons nous (GD)	p. 05
Sommaire	p. 06
Encart : fiche commandes et activités.	

Dans le numéro 32

La suite de notre dossier sur l'ajisme et la résistance, des courriers sur l'engagement des copains pendant leur période ajiste et après : était-on "nanards" ou autre chose...

Bien sûr les rubriques habituelles : vie de l'Anaaj Rhône-Alpes et des autres régions, activités, témoignages ou récits de nos vingt ans : En route vers la déportation de Georges Magny, Sauvetage aux Sept Laux d'Olivier Barillier, l'Auberge du Pic de Rochefort près de Roanne par Yvette Thévenet, La Loge aux Boeufs, suite par Daniel Viollet, extraits des livres de Pierre Rasquier (sous réserve autorisation) et René Sédès.

"Opération Amitié"

Certains copains se souviennent peut être du bouquin de Doudou (Georges Douart) portant ce titre et publié chez Plon en 1958. Celui-ci y racontait, dans un style qui n'a pas pris autant de rides que ses lecteurs des années 50, son tour du monde dans le cadre du Service Civil International. J'avais alors, avec les yeux de mes vingt ans, découvert un auteur qui m'avait fait rêver de partir moi-même sur les grands chemins de l'aventure à la découverte des autres... ce rêve ne s'est jamais réalisé, par contre, c'est lors de notre premier rassemblement d'Annecy en 1988 que j'eus le plaisir de faire connaissance avec Doudou et par la suite de travailler avec lui à la réalisation de nos carnets de chants.

Je rappelle la structure du livre sur cinq grands chapitres dans lesquels notre jeune voyageur travaille bénévolement de ses mains avec les ouvriers et agriculteurs locaux (Europe puis Pakistan, Indes, Japon et Etats Unis) et nous fait part de ses passionnantes observations. (tu pourras trouver deux extraits au dos du formulaire de réponses)

On connaît le goût de Doudou pour la diffusion de ses ouvrages et bien souvent les copains lui ont redemandé s'il avait encore "Opération Amitié" mais cet ouvrage est depuis longtemps épuisé. C'est pourquoi j'ai proposé à notre ami d'envisager une ré-édition... nous avons avancé dans notre réflexion et commencé à travailler la question. Nous en sommes au point où nous avons un peu peur de nous lancer sur une entreprise qui trouverait trop peu d'échos...

C'est dans cet esprit que nous te proposons de nous dire si tu serais intéressé(e) par cette ré-édition enrichie de paragraphes et photos non-publiés. Nous espérons, en utilisant la technique du tirage à la demande, pouvoir sortir l'ouvrage à un prix assez bas (autour de 130 F franco). Si le nombre de copains intéressés est suffisamment important ce sera un grand encouragement pour nous lancer vraiment. Nous t'invitons donc à nous donner ton point de vue dans le formulaire réponse ci-joint.

Daniel Bret 6

Autocollants Anaaj

Nous avons été mandatés lors de l'Assemblée Générale pour ré-éditer des autocollants. René Mansey avait accepté de se charger de faire une étude de marché. Avec son efficacité habituelle ça a rapidement débouché sur l'achat auprès des copains de Midi-Pyrénées de 200 autocollants (vitrification : à coller à l'intérieur d'une vitre). Tu peux nous en commander avec la fiche ci-jointe. Nous conservons un prix assez bas, mais tu peux arrondir si tu veux nous aider.



Daniel Bret

L'original fait 8,5 cm de diamètre.

Recherches :

qui aurait un de ces livres :

- "Grand chemin" de Marie COLMON
- les tomes 1 et 3 des Poètes du Terroir du XV au XXème siècle. Collection Pallas. Delagrave.
- "En route vers l'Abondance ou Kou l'ahuri" de Jacques Dubouin.
- "Les Bovidés" de Jean Fougère.

AJ d'Autrans et son sympathique Père Aub' (ou Directeur : Lionel).



BULLETIN DE LIAISON

publié par
LES ANCIENS ET AMIS DES AUBERGES DE
JEUNESSE DE LA REGION RHONE-ALPES

Siège social: AnAAJ Rhône-Alpes,
15, Avenue d'Italie 73100 Aix les bains
Présidents-directeurs de publication:
Georges RIEUX, Georges DOUART
Rédacteur en chef: Daniel BRET
Trimestriel tiré à 1300 exemplaires
Imprimerie: photocopies